





# Don Pedro Mir y Mir

HA FALLECIDO CRISTIANAMENTE

a las diez de esta mañana, a la edad de 55 años

— E. P. D. —

Su desconsolada esposa doña Wilhelmina Llambías, hijos don Pedro, don Antonio, don Guillermo, don Juan, don Ramón y don Pablo, hermanos doña Juana, don Juan, doña Mariana y doña Teresa, madre política doña Wilhelmina van Walré, hijas políticas doña Concepción Alberti y doña Rita Mateo, nietos, hermano político don Pedro Ballester, hermanas políticas, primos y demás parientes, participan a sus amigos y conocidos tan dolorosa pérdida y les ruegan una oración por el alma del finado.

El entierro tendrá lugar mañana, miércoles, a las diez.  
No se invita particularmente.  
Casa mortuoria, Prieto y Caules, 13.

Mahón 17 de Octubre de 1922.

EN EL ATENEO CIENTIFICO

## Apertura de Curso

Con la misma solemnidad con que acostumbra hacerlo todos los años desde que fué creado nuestro primer centro de cultura, tuvo lugar ayer tarde la apertura del presente curso.

El salón de actos se vió bastante concurrido de personalidades amantes de las letras y de las ciencias, representaciones de diversas entidades y algunas señoras, pues, como es sabido, el elemento femenino concurre siempre a cuantas fiestas celebra el Ateneo.

Presidió don Jaime Ferrer Aledo, Vice-Presidente de la entidad, quien al declarar abierta la sesión hizo constar que por primera vez en estas solemnidades dejaba de presidirlas don Antonio Viciari que se veía privado de hacerlo por tener enferma de algún cuidado a su señora.

El Secretario don Aurelio Vives Vila leyó una bien escrita y detallada Memoria en la que se da cuenta de un modo minucioso de la vida que ha llevado el Ateneo durante el curso anterior, y por dicho documento puede formarse idea de la copiosa labor realizada por las diversas secciones, que no se han descuidado en su meritoria tarea.

Del discurso de apertura estaba encargado, como ya anunciamos, el notable literato y novelista menorquín don Angel Ruiz Pablo, a quien no le fué posible, por motivos poderosos, trasladarse a esta ciudad de Barcelona, su residencia, por lo que envió escrito su trabajo, que leyó con cariño don Juan Mazari por encargo especial del autor.

Versaba el discurso del señor Ruiz Pablo acerca del elemento plástico en el «Cantar de Mio Cid» y constituye un acabado estudio del hermoso poema gloria de nuestra poesía heroica.

Haciendo gala el señor Ruiz de un estilo pulcro y de su dominio completo del idioma castellano, mostró como ha sabido penetrar en la obra del poeta estudiándola verso por verso y palabra por palabra, lo que le permite poner de relieve los momentos en que destacan con mayor fuerza las figuras, los paisajes y el ambiente.

En este aspecto el trabajo del señor Ruiz viene a completar el estudio crítico que del poema han hecho nues-

tros mejores críticos y muchos eruditos extranjeros.

Exteriormente, además, el conferenciante, un gran orador y entusiasta por el «Cantar de Mio Cid» y por el héroe, que considera la figura más representativa de nuestra raza en sus diversos aspectos, no solamente como guerrero, sino como hombre leal, esposo y padre amantísimo, gran caudillo, lleno de generosidad y de nobleísima ambición, prudente y audaz a la vez.

El señor Ruiz, que en diversas ocasiones, que le valdrán seguramente renombre, se ha ocupado ya del «Cantar de Mio Cid», ha puesto un nuevo florón a su obra con la conferencia que se leyó anoche en el Ateneo Científico, y que se dará seguramente a la publicidad, con lo que todos nuestros paisanos podrán juzgar mejor su mérito y el lugar que le corresponde a nuestro distinguido paisano entre los literatos españoles de primera fila.

La lectura fué escuchada con gran delección, por la escogida concurrencia que premió al autor con una nutrida salva de aplausos, desfilando luego por la tribuna muchas concurrencias que encargaron al lector hiciera presente al señor Ruiz sus entusiastas enhorabuena.

Con breves y elocuentes frases del señor Ferrer se dió por comenzado el curso académico del Ateneo.

## Crónica local y general

### Fallecimiento

Al cerrar el presente número recibimos la triste noticia del fallecimiento de don Pedro Mir y Mir, Presidente que fué durante muchos años de la Cámara Agrícola de Menorca, persona estimadísima en toda la ciudad.

Unidos de antiguo por lazos de afecto fraternal con la familia del señor Mir, compartimos en estos momentos su dolor inconsolable.

### Buen proceder

Nos complacemos hoy en dar publicidad a otro acto de hombría de bien que se acaba de realizar.

El domingo don Tomás Mercadal encontró un monedero que contenía dinero y lo entregó al jefe de la guardia municipal, quien a su vez lo restituyó a su dueño.

Por cierto que el digno jefe de los

municipales, por razón de su cargo que ejerce altamente, cuenta con relaciones y facilidades que le permiten averiguar quienes sean los dueños de las cosas extraviadas. Creemos por lo mismo que hacen perfectamente lo que a él se dirigen para tal fin.

Las buenas personas que restituyen los objetos encajados pueden estar satisfechas al ver que se publican sus nombres y son merecedoras de la gratificación que se les da.

### Defunciones

Durante la primera quincena de este mes de Octubre han ocurrido en esta ciudad las defunciones siguientes:  
Día 5.—Emilio Simas Foss, 6 meses. Montañez, 9.  
Día 6.—Pedro Gill y Bisquera, 52 años. Graeta, 20.  
Día 13.—Miguel Posa Mus, 80 años. San Jorge, 19.

### Artista y cinto sobresalientes

Perla Blanca, actriz de talla, joven, menisima, simpática y genial aparecerá esta tarde y esta noche sobre la pantalla del popular Cine Cossey como protagonista que con su talento y su belleza que subyugan al público realizará la preciosa edición marca Fox-film «Blanca Moll».

Esta filigrana cinematográfica editada con toda propiedad y pulcritud en obsequio a la afamada artista que la avalora, es una reconstrucción exacta de la vida real de Nueva York llevada al fin con lujo de detalles.

Dados estos antecedentes se puede afirmar fuertemente que hoy, tarde y noche, se verá muy concurrida la sala de proyecciones de la calle de Cifuentes.

Como complemento de tan atraente proyección añádense las de la cinta chistosísima «Por el ojo de la llave» y de la interesante revista sobre Marruecos «Media hora entre soldades».

### Noticias ciertas

El desequilibrio atmosférico iniciado anteayer se resolvió ayer en lluvia que cayó pausada durante casi todo el día en medio de un ambiente en calma y sin descenso de temperatura.

El Ayuntamiento celebrará hoy sesión ordinaria, que, como de segunda convocatoria, será válida cualquiera fuera el número de concejales que asistan.

En el último viaje efectuado por el

vapor «Mahón» de Alcudia a Barcelona embarcó para aquel mercado 567 cerdos cabados.

## ALCANCE POSTAL

NOTA DE LA REDACCIÓN.—No hemos recibido hoy información telegráfica y como no ha llegado el vapor correo nos vemos precisados a llenar esta sección con las noticias más interesantes que encontramos en la prensa que llegó el domingo.

### Fiesta militar en Sevilla

#### La bandera de los regulares

El viaje de los reyes  
Madrid.—En tren especial salieron anoche para Sevilla, acompañados del presidente del Consejo, los reyes don Alfonso y doña Victoria.

Acompañaban también a los reyes la duquesa de San Carlos, los marqueses de la Torre y Bendafin, la duquesa de Talavera, la señorita de Heredia, los ayudantes del rey capitán señores González Ponte, Elizalde Garcés y Rodríguez Pascual, el caballerizo mayor comandante Derado y el comandante de la escolta real señor Benítez.

Con el señor Sánchez Guerra va el comandante de Estado Mayor, jefe de los servicios señor Galarza, su ayudante el teniente coronel señor Rico y su secretario particular señor Arceza.

Audieros a la estación a despedir a los reyes, la infanta doña Isabel, los infantes don Alfonso y don Fernando, todos los ministros, excepte los de Hacienda e Instrucción pública, y las autoridades civiles y militares.

A la llegada de los reyes a Sevilla se había pensado en disponer la formación de tropas en la carrera; pero por orden expresa del rey los únicos honores que se le tributarán será una compañía de infantería con bandera y música, que acudirá a la estación. Desde allí los soberanos irán al Alcázar y después de descansar unos momentos visitarán la Casa cuna, cuya primera piedra colocó la reina doña Victoria.

Por la tarde visitarán el campamento de regulares, establecido en Tablada.

Por la noche irán al teatro de San Fernando, donde se celebrará una función en honor de los Regulares.

El domingo, por la mañana, tendrá lugar el acto de la entrega de la bandera a los Regulares.

La fiesta se celebrará en la plaza de España, de la Exposición Hispanoamericana.

Por la tarde asistirán a una corrida de toros a beneficio de la Cruz Roja y por la noche irán a la plaza de América, de la Exposición Hispanoamericana, que estará profusamente iluminada, donde se celebrará en honor de los reyes un baile y una bañada.

### Preparativos

Dicen de Sevilla que el infante don Carlos estuvo en la plaza de España, donde se efectuó el acto de la entrega de la bandera a los regulares de Larache, dictando medidas sobre la distribución de tropas, presenciando un ensayo del desfile de las fuerzas de la guarnición en el orden en que lo efectuarán con motivo de la celebración de aquel acto.

Aun cuando no se ha acordado definitivamente, parece que en el acto de la bandera de los regulares hablará en primer lugar el alcalde condal de Alcón, la reina leerá unas cuartillas y luego hablará el rey.

El discurso que pronuncie el monarca, si lo pronuncia, se espera con mucha expectación.

Ha anclado en el puerto de Sevilla el cañonero «María de Molina» a bordo del cual ha viajado el capitán general del departamento de Cádiz.

Fué recibido por el comandante y oficiales de Marina del puerto.

En el mismo buque ha llegado la banda del batallón de infantería de guarnición en San Fernando.

También llegaron los cañoneros «Vasco Núñez de Balboa» y «Lauria» y la gasolinera número 5, que manda el alférez señor Pascual Carvera.

A esta embarcación le impondrá el rey la medalla del Mérito naval, por su brillante intervención en la toma de Nader.

Precedente de Larache ha llegado una escuadrilla de aeroplano al mando del capitán señor Walange.

Componen la escuadrilla nuevos aparatos, a bordo de uno de los cuales ha llegado el general Sanjurjo.

— COK —

De hulla inglesa de superior calidad  
FABRICA DE GAS

Tipografía Mahonesa.—Calle Nueva